

Kurz notiert

Parlamente

Nordrhein-Westfalen hat am 1. Juli 2022 den Vorsitz der Konferenz der Präsidentinnen und Präsidenten der deutschen Landesparlamente, des Deutschen Bundestags und des Bundesrats übernommen. Der Präsident des Landtags, André Kuper, erhielt am 21. Juni 2022 in Bremen den Staffelstab von Bürgerschaftspräsident Frank Imhoff. Die Konferenz koordiniert die Interessen der deutschen Parlamente. Die Präsidentinnen und Präsidenten erörtern aktuelle Herausforderungen der Parlamente, Fragen des Föderalismus und die Position der Landesparlamente in Europa. Im Wechsel nehmen hieran auch die deutschsprachigen Landtage aus Österreich, Südtirol und der deutschsprachigen Minderheit in Belgien teil. Die Konferenz wird unter Vorsitz von Nordrhein-Westfalen zweimal tagen: vom 22. bis 23. Januar 2023 in Brüssel und vom 18. bis 20. Juni 2023 als internationale deutschsprachige Konferenz mit Österreich, Südtirol und Belgien im Kreis Gütersloh. Die Direktorinnen und Direktoren der Parlamente bereiten die Sitzungen bei Konferenzen in Dortmund (19. bis 20. September 2022) und Bonn (7. bis 9. Mai 2023) vor.

Kunsttouren

Interessierte können sich während der Sommerferien über die Kunstwerke informieren, die im Außenbereich des Landtags zu sehen sind. Das Parlament bietet Kunstführungen an u. a. zur Stahlskulptur „Tzaphon“ des israelischen Künstlers Dani Karavan (1930 – 2021), dem Landtagsbrunnen von Heinz Mack und der Stahlplastik „One up, one down – eccentric“ des US-amerikanischen Bildhauers George Rickey (1907 – 2002). Das Programm wird am 6. Juli und 13. Juli jeweils zwischen 16.30 und 17.15 Uhr sowie 17.15 und 18 Uhr sowie am 3. August zwischen 16.30 und 17.15 Uhr angeboten. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Treffpunkt am Haupteingang des Landtags, Platz des Landtags 1, 40221 Düsseldorf.

Gestorben

8.6. **Eva Steininger-Bludau** (SPD/70)
MdL 2010 – 2017

19.6. **Erich Heckelmann** (SPD/87)
MdL 1978 – 1980 und 1981 – 1996

Neue Ausgabe

Die nächste Ausgabe von Landtag Intern erscheint am 6. September 2022.



Sommerferien mit Eule Helene

Noch keine Pläne für die Sommerferien? Der Landtag bietet für Kinder zwischen 8 und 12 Jahren eine Entdeckungsreise in seine Geschichte an. Das Informationsprogramm mit Eule Helene findet in der Villa Horion statt, die unweit des Parlamentsgebäudes am Düsseldorfer Rheinufer gelegen ist. Das Gebäude war früher der Sitz der nordrhein-westfälischen Ministerpräsidenten und beherbergt heute das Haus der Parlamentsgeschichte. Die Kinder erfahren, wie der Landtag entstanden ist und wie heute Politik gemacht wird. Dazu gibt es auch Rollenspiele. Das Programm wird immer mittwochs in den Ferien angeboten, von 10 bis 11.30 Uhr, 11.30 bis 13 Uhr und 14 bis 15.30 Uhr. Anmeldung und Information: besucherdienst@landtag.nrw.de Illustration: Brüggemann